

# Ley de víctimas es seria: Valencia Cossio

El Partido Liberal anunció que pedirá el retiro del texto en el último debate, el cual se cumplirá en unas semanas en la plenaria de la Cámara.



Abel Cárdenas-EL TIEMPO

**El ministro del Interior, Fabio Valencia Cossio, y la representante Karime Mota, presidenta de la Comisión Primera de la Cámara.**

El Gobierno ratificó ayer los beneficios del proyecto de ley de víctimas, atacado duramente por la bancada liberal en el Congreso, autora de la iniciativa, y aprobado el pasado martes en tercer debate en la Comisión Primera de la Cámara de Representantes.

El ministro del Interior, Fabio Valencia Cossio, aseguró en un comunicado que se trata de "un proyecto de ley serio, responsable fiscalmente (y) universal con las víctimas tanto de los grupos armados al margen de la ley como de las víctimas de los agentes del Estado".

Agregó que las víctimas contarán "con un estatuto que garantizará una reparación integral", contemplando "todos los componentes de la reparación: restitución, indemnización, rehabilitación, satisfacción y garantía de no repetición".

Así mismo, el alto funciona-

rio resaltó que como quedó aprobado, el estatuto tendrá un erogación fiscal de 22 billones de pesos, "sin tener en cuenta el costo que pueda representar la reparación por estos conceptos a víctimas de agentes del Estado".

Este pronunciamiento se produjo una hora después de que el senador liberal Juan Fernando Cristo (autor de la iniciativa) anunció, desde el Capitolio Nacional, que la bancada liberal le pedirá a la plenaria de la Cámara que le permita retirar el proyecto de ley que repara a las víctimas porque "el Gobierno la descuartizó", y "no es para las víctimas, sino contra las víctimas".

La Cámara es autónoma para decidir si acepta la petición.

Cristo explicó que "no tiene sentido aprobar una ley que deja por fuera la reparación a las víctimas de agentes del Estado" y que permite que los afectados sean reparados por el Gobierno bajo el principio de solidaridad "como si se tratara de una limosna".

## La ONU lo critica

La Oficina de la ONU para los Derechos Humanos en Colombia calificó el contenido del estatuto de "discriminatorio".

Para el organismo internacional la iniciativa "excluye específicamente criterios establecidos por la Asamblea General de las Naciones Unidas para definir la calidad de víctima, los cuales fueron aceptados por el Gobierno de Colombia".

La ONU rechaza que se les impongan a las víctimas de agentes del Estado "requisitos adicionales, extraordinarios y más graves que los exigidos a otras víctimas para acceder a la reparación administrativa", y critica que, tal como quedó redactado el proyecto, excluye a personas que en el futuro puedan resultar víctimas, "al establecer que solo quienes hayan sido víctimas con anterioridad a la aprobación de la ley pueden solicitar ser registradas como tales".

Y concluye llamando la atención sobre la reciente petición de la Alta Comisionada de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, Navi Pillay, de "beneficiar por igual a víctimas de grupos armados ilegales como a agentes del Estado".

La Comisión Nacional de Reparación y Reconciliación (CNRR) pidió, por su parte, salvar el proyecto.

Igualmente, hizo un llamado a la Cámara de Representantes para que, en el debate que le falta a esta iniciativa, "evite" que las personas que resulten afectadas por acciones de miembros del Estado sean excluidas de la reparación.

## MARCHA

# Indígenas se quedan en Fusa

Los indígenas del Cauca que participan en la marcha nacional llegaron ayer a Fusagasugá (Cundinamarca), donde permanecerán dos días, antes de reiniciar su viaje a Bogotá.

Los manifestantes llegan en un momento clave para ese municipio, pues está en la celebración este fin de semana del XXIV Festival Floral y el XIII Reinado Departamental de la Rumba Criolla.

El comandante de la Policía de Cundinamarca, coronel Fabio Castañeda, dijo que los indígenas están en una "actitud pacífica y conciliadora" y "marchan disciplinados obedeciendo a la guardia indígena".

Sin embargo, el alcalde de Fusagasugá, Baudilio Páez Castro, dejó entrever algo de preocupación porque este fin de semana se aumentará el consumo de licor en su municipio, así como el número de visitantes.

"Nosotros dispusimos para los marchantes un hospedaje en el centro agroindustrial que cuenta con agua; allí se pueden acomodar hasta diez mil personas, y está a la salida de Fusa, en la vía hacia Silvania", dijo Páez Castro.

Los indígenas se quedarán hasta el lunes. Ese día viajarán a Granada en chivas y el martes emprenderán su viaje a Soacha.

22

billones destinará el Gobierno nacional para atender la reparación de las víctimas, dijo el Ministro del Interior.